

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id., 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
 NÚMEROS SUeltos 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesta
 En la primera plana y gacetas, línea, . . . 0'20
 En cuarta plana, id., . . . 0'12
 Comunicados, id., . . . 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, martes, 8 de Marzo de 1887.

N.º 1.708.

Correo de hoy

ENTRE REY Y PAPA

El cambio reciente de servicios entre la Santa Sede y el príncipe de Bismarck, da interés de actualidad á la relacion de una entrevista tenida en el año 1883 por un coresponsal del periódico inglés «The Times» con el cardenal Jacobini. En aquella época el secretario de Estado de Leon XIII preveía la necesidad de que se aproximaran y entendieran Alemania y el Vaticano.

—«Francia—decía el cardenal Jacobini—nos amenaza con rigores inesperados. No nos da tregua ni reposo. Pues bien; no podemos exponernos á ver completamente desamparada la barca de San Pedro, juguete de la tempestad y sin puerto donde refugiarse. Debemos buscarlo en otra parte, ya que Francia deja de serlo para nosotros. El príncipe de Bismarck es un talento poderoso, y ha comprendido que el papado es una fuerza y que son un freno las doctrinas que defiende. Llegará un día en que su fuerte voluntad invitará á Alemania y en que se olvidará lo que se le debe. Entonces necesitará toda su fuerza y todo género de fuerzas para apoyarse sobre ellas. El príncipe de Bismarck, que era ayer nuestro adversario, será mañana nuestro amigo, verá que es preciosa nuestra amistad y sabrá apreciarla en su justo valor.»

Antes de hablar con el cardenal Jacobini, el coresponsal del «Times» había obtenido una audiencia particular del Papa. Esto dió lugar á la siguiente conversacion entre el cardenal y el coresponsal:

—«¿Cuánto tiempo habeis permanecido con Su Santidad?»—preguntó el primero al segundo.

—Hora y media,—contestó el coresponsal.

—¿En ese caso el Papa habrá hablado muy despacio?»—dijo el cardenal sonriéndose intencionadamente.

—Sí, monseñor, replicó el coresponsal; ha pesado cada una de sus sílabas.

—Es su costumbre,—dijo el cardenal.

Y luego continuó:

—¿Le habeis dicho que habías visto al rey?

—Sí, monseñor; en un momento en que Su Santidad miraba á través de la ventana de su oratorio, desde donde se ve el Quirinal, le

dije: «Santo Padre, ayer, á esta misma hora me encontraba allá enfrente.»

—¿Por qué le dijisteis eso?

Quise ver el efecto que le producía mi indicacion.

—¿Y qué os respondió?

—Se acercó á mí vivamente, y exclamó: «¡Ah, habeis visto á Humberto! ¿Y cómo está?» Os confieso que me sorprendieron el tono y el gesto con que hizo su pregunta. No los esperaba.

—No lo extraño,—dijo el cardenal,—porque sois extranjero. Los italianos no lo son y no ignoran que en el pecho del Papa late el corazón de un patriota. ¿Y qué os dijo el rey?

—El rey me ha dicho que el Papa podía pasearse por Roma sin obstáculo alguno, como se pasean los cardenales, recibiendo señaladas muestras de respeto. Entonces me tomé la libertad de preguntar al rey: «Si el Papa encontrara en la calle á V. M. ¿quién saludaría primero?» Y el rey me contestó: «No olvidaría que yo soy el mas joven.»

—Hubiérais podido responderle,—añadió vivamente el cardenal,—que los cardenales no son los sucesores de San Pedro, y que cuando se lleva la tiara, no es posible pasearse por la Ciudad Eterna, en la cual son otros los amos.»

Nuestros fanáticos harán bien en reflexionar, si pueden, sobre el relato que les trascribimos, de la conversacion habida entre el Papa y el coresponsal del periódico inglés.

Nuestros fanáticos están acostumbrados á oír pronunciar desde el púlpito las mas exageradas lamentaciones sobre la prision en que yace el Pontífice, sobre los martirios que se le imponen, sobre el criminal y sacrilego latrocinio que le ha arrebatado su dominio temporal, y sobre el deber que tiene todo católico de suscribirse en la cruzada que vaya á romper los hierros del pontificado.

Habrán oido tambien descender del púlpito los mayores horrores contra el rey de Italia, contra el hijo del excomulgado Victor Manuel, excomulgado tambien él por retener el fruto de la usurpacion.

Díganlo francamente nuestros fanáticos. ¿Qué idea tienen formada del rey Humberto por virtud de esas predicaciones? ¿Cómo tratarían su retrato?

De seguro se lo figuran como una especie de bandido, de torva mirada, de exterior feroz y salvaje, de sanguinarios instintos, de ronca

voz y cuya mejor palabra será un juramento ó una blasfemia.

Y de seguro se figurarían tambien que el Papa se taparía los oídos al escuchar el nombre del hijo del excomulgado, y no consentiría que nadie lo pronunciasse á su presencia, y lanzaría los rayos y centellas de nuevas maldiciones sobre la cabeza del poseedor de su dominio temporal; en una palabra, que el Papa alimenta en su alma los mismos odios, los mismos furres que ellos, nuestros fanáticos, sienten reavivarse dentro de sí mismos con los sermones que se les predicán sobre la cautividad y el martirio del Papa.

Pues bien; sepan y aprendan con las noticias que les damos, que el rey Humberto y el Papa Leon XIII son dos buenas personas que se aprecian, respetan y consideran particularmente; que preguntan atentamente por su respectiva salud; y que hasta se visitarían, si no tuviesen que guardar ciertas conveniencias y miramientos á que les obligan sus respectivas posiciones.

(El Liberal).

Sr. Director del «Mercantil Valenciano.»

Madrid 3 de Marzo.

Si se deja á un lado la cuestion del código penal, que dará juego durante muchos días, la tarde de hoy no presenta nota alguna digna de mencion. Lo del código penal nos ofrece hoy una semi-fantasia de «El Liberal» sobre la comision que ha de dar dictámen en el proyecto de bases, y una conferencia que acerca del mismo asunto han celebrado los señores Martos y Alonso Martinez que son quienes llevan la direccion de los trabajos que se hacen por una y otra tendencia.

Seguramente á designar nombres no ha llegado el ministro, y así lo declararán, á lo que parece, los periódicos oficiosos. Las conferencias versan ahora sobre la conveniencia de discutir ó no en esta legislatura las bases aprobadas en el Senado, pues si las dificultades continuaran y no pudiera llegarse á un arreglo mejor que librar una batalla, sería aplazar la reforma. Pero el Sr. Alonso Martinez no está dispuesto á abandonar su obra; así es, que no puede calcularse hoy por hoy la solucion que se dará al asunto.

A juicio mio el asunto llegará á suavizarse merced á una fórmula que han de convenir los dos mejores juriconsultos del partido liberal, el democrata Sr. Montero y el ex-centralista Sr. Alonso Martinez. La fórmula se extenderá á todos aquellos extremos en que hay desavenencia. Vendrá una transaccion, para lo cual es indispensable que cada uno el Sr. Alonso Martinez á costa de la integridad de las bases aprobadas en el Senado. Si el código sale adelante, puede afirmarse desde ahora que habrá comision mixta.

El Congreso sigue entregado al dulce farniente. Y digo esto porque la prolíja discusion sobre el ferrocarril de Cádiz á Algeciras, ayer de Jerez á Algeciras, solo ocupa á los diputados de aquella zona andaluza, quienes pudieran haber discutido en una sesion lo que ocupará á la Cámara cinco ó seis lo ménos.

Esta tarde no ha habido tiempo para reanudar la discusion al proyecto de asociaciones. Retirado el voto particular del Sr. Gonzalez, hijo, despues del discurso del Sr. Sagasta, se entrará de lleno en la discusion del proyecto, que combatirá el señor Villaverde á nombre de la escuela conservadora. El proyecto pasará como una seda.—X.

París 2.

Y continúa sin resolucion la crisis italiana. Ayer mañana volvió á llamar el rey á M. Saracco; pero nadie cree que el honorable senador consiga formar un gabinete. Habiendo fracasado las tentativas para constituir un gabinete de la derecha, que pudiera continuar la política caia al rey Humberto, la de las alianzas germánicas, se impone una solucion de la izquierda; pero ¡ay! los hombres de la izquierda no son gratos al Quirinal, y los partidarios de Robilant y de Depretis no pierden ocasion alguna para rodear de sospechas la lealtad monárquica de los demócratas. ¡Hasta al mismo Cairoli acusan de latente republicanism!

Pero, lo repito, no está ahí el obstáculo único que impide el acceso al poder de la izquierda: el obstáculo verdadero consiste en las opiniones de esta sobre la política internacional. Los hombres de la izquierda no quieren la alianza con los imperios, sino la libertad de accion más completa para Italia.

De todos modos, aun resolviéndose la crisis en favor de la derecha, si no forma parte del nuevo gobierno M. de Robilant, bien puede asegurarse que la política germanófila ha sufrido un rudo golpe, que tal vez redunde en provecho de la paz de Europa.

La pequeña partida bonapartista de Córcega no tiene importancia alguna. Es un remedo de nuestras costumbres de España, pero sin España. Un tal Landri, con su hermano Jacques, decidieron proclamar á un Napoleon, no sé cuál, y reunieron sesenta individuos para llevar á cabo la magna empresa, salieron al campo, dispararon varios tiros al aire y se dirigieron triunfalmente hácia Sartene, pero al saber que en dicho pueblo se habia concentrado alguna gendarmería, torcieron de camino y se dirigieron hácia Sainte-Lucie de Tallajo. Los gendarmes principiaron la persecucion de los facciosos y éstos escaparon hácia Zicavo; pero perseguidos siempre, acabaron por dispersarse, dando por terminada la Odisea, y concluyendo tambien la persecucion militar. Ahora se entienden con los «restauradores» la policía y el juez de instruccion.

¡La medicina por teléfono! Esta es la última novedad de París. Un monsieur Gerard, médico de accidentada historia, que hace muchos años pro-

puso á la Sorbona una tesis sobre la fecundación artificial (!!!), acaba de establecer la medicina telefónica. Es muy sencilla. En París existen 6.000 abonados al servicio de teléfonos: cae enfermo uno de ellos durante la noche, y mientras se busca al médico de cabecera y se le encuentra, y se le lleva al domicilio del enfermo, se pierde un tiempo precioso. Pues bien: para acudir á los primeros remedios, á esos que no permiten demora, al abonado llama al Director Gerard por teléfono, le consulta su enfermedad y recibe la receta por el mismo conducto. El doctor de la «fecundación artificial» se compromete á velar todas las noches, permaneciendo á disposición de los abonados. La cosa es sencilla, pero dado del éxito, no por la cosa, sino por el Dr. Gerard.—Y.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

Paris 2 Marzo.

La Cámara continuó ayer la discusión del proyecto de ley aumentando los derechos sobre los cereales. Monsieur Rouvier habló contra el proyecto. Su discurso duró toda la sesión.

Los incidentes de la Córcega se han terminado según parece. El comandante general de esta isla anunció al gobierno que la cuadrilla de Leandri se había dispersado y se confirma que el distrito de Sartene está tranquilo.

Mr. Cuneo de Ornano debe interpellar al ministro de la Gobernación sobre estos acontecimientos el lunes.

El Consejo de ministros ha decidido pedir á las Cámaras un crédito de un millón de francos para las víctimas de los temblores de tierra del mediodía.

El proyecto ha sido depositado en la mesa.

Una terrible explosión de fuego se produjo ayer en la mina Chaiclus en Saint-Etienne y ha hecho numerosas víctimas. Mr. Millaud, ministro de obras públicas salió ayer para Saint-Etienne, y desde allí irá al mediodía para hacerse cargo de los desastres causados por los temblores de tierra.

Hoy tienen lugar en Alemania las segundas elecciones de 61 distritos. «La Gaceta de la Alemania del Norte» publicó ayer la recopilación de las elecciones que han sido definitivas y resulta de esa recopilación que se puede considerar como oficial que el número de diputados elegidos favorables al Septennat sube á 193. Por otra parte, el estudio de los distritos donde se verifican hoy las segundas elecciones deja prever que al menos diez de estos distritos nombrarán conservadores ó nacionales liberales. En todo caso, la mayoría en favor del Septennat puede considerarse como asegurada.

Un telegrama de Roma nos anuncia que Mr. Depretis no habiendo podido formar un gabinete y el general de Robilant habiendo rehusado, el rey se había dirigido sucesivamente á Mr. Biancheri, presidente de la Cámara de diputados y á mister Farini, senador y que ambos habían declinado igualmente la misión de formar un gabinete. En la Cámara italiana, la agitación es grande, pero el desorden en los grupos mayor todavía. No será posible en tales condiciones, componer un ministerio de miembros de la derecha ni tampoco de la izquierda.

A las cuestiones interiores, hay que añadir las de la política extranjera, y particularmente la renovación de la alianza de Italia con los dos imperios del Norte, Alemania y Austria. El general de Robilant y Mr. Depretis partidarios de esta

alianza, la hubieran renovado muy pronto. Pero parte de la izquierda le es contraria, pero tal como se había concluido la primera vez no daba á Italia la menor ventaja. Por lo tanto todo lo que se ha dicho estos días sobre la prolongación ó la conclusión de la alianza entre Alemania, Austria é Italia sobre nuevas bases, no reposa sobre ningún fundamento.

La salida de Riza bey comisionado otomano en Sofía, coincide con los desórdenes que han estallado simultáneamente en varias ciudades de Bulgaria, sobre todo en Roustchuk y en Silistria. Como dijimos, las guarniciones de estas dos ciudades se han sublevado contra la Regencia. El partido hostil de la Regencia no ha querido perder esta ocasión de poner trabas á las negociaciones.

Temblores de tierra.—Parte de la Estacion de Menton ha sido derribada. En Niza se van á derribar unas 400 casas y otras 400 tienen que ser reparadas y consolidadas. El prefecto de los Alpes Marítimos ha sido avisado por telégrafo que Mr. Goblet, en nombre del gobierno, debía tomar la iniciativa de pedir á las Cámaras el crédito de un millón de francos para ayudar al Departamento. El príncipe heredero de Mónaco llegó ayer tarde al principado que ha sufrido mucho menos que Niza, bajo el punto de vista de los daños materiales. El barrio de la Condamine es el que más ha sufrido.

En Roma, el rey ha enviado 150.000 francos al municipio Romano que ha tomado la iniciativa de una suscripción en favor de las víctimas de los temblores de tierra. En Diano-Marina han exhumado ayer tres otros cadáveres. Se evalúan á doscientos el número de cadáveres exhumados hasta ahora.

Telegrafian de Berlin al «Diario de los Debates.»—Uno de mis amigos ha encontrado en el baile de la embajada de China á Mr. Herbert que le ha hecho las declaraciones mas pacíficas. A su parecer la borrascosa se ha disipado por completo. «Se pueden cerrar los paraguas—añadió. Mi amigo le preguntó entonces: «¿Se pueden abrir los pasapases?» El embajador de Francia respondió, «Sí.»

Un autor dramático muy conocido, Mr. Eugène Grangé, murió anoche, á la edad de 77 años. Sufrió del asma y salía rara vez. El jueves, sin embargo, salió para hacerse cortar el pelo, cogió frío en la calle y al día siguiente se metió en la cama para no volver á levantarse más.

En la explosión de fuego que tuvo lugar ayer en Saint-Etienne se han retirado hasta ahora de la mina 17 cadáveres. Los trabajos se prosiguen con la esperanza de encontrar algunos obreros vivos. El prefecto ha bajado á la mina. Desde 1871 esta es la quinta explosión de la mina, y las cinco han hecho más de 400 víctimas. Este último desastre recuerda el del pozo Jabín en 1876 que produjo 186 víctimas.

El periodista Leandri que formó en Córcega una partida de faciosos de unos 500 hombres refugiados en el maquis, ha confiado el mando de su tropa á su hermano y se embarcó para el continente. Ayer pasó parte del día en Paris y almorzó con el diputado Mr. Cuneo de Ornano y algunos de sus amigos. Dice haberse sublevado contra las leyes de su país para vengar la memoria de su madre ultrajada, puesto que los tribunales Córcegas no han querido hacer justicia. Es un buen mozo, muy elegante y que ha representado muy bien el papel de Fra Diavolo.

Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 4, 6-15 t.

La escuadra española ha salido de Nápoles con rumbo á Argel.

Reina extraordinaria anarquía en Bulgaria. Muchos de los rebeldes han sido fusilados.

Ha estallado otra insurrección en Tirnova.

Madrid 4, 7-15 n.

Los periódicos de Viena no encuentran en el mensaje leído por el emperador Guillermo ante el Parlamento alemán completas seguridades sobre los peligros que amenazan la paz en Europa.

Madrid 4, 10-15 n.

Noticias de Berlin dicen que la salud del emperador Guillermo está tan quebrantada, que se teme no llegue al día de su cumpleaños, que será el 22 del corriente.

Madrid 4, 11 n.

Congreso.—El Sr. Villaverde en un buen discurso combatió la ley de asociaciones. Pidió que se suspenda el debate sobre este punto hasta la aprobación del nuevo código en el que se fije la sanción penal.

Defendió el sistema preventivo contra el represivo, y con este motivo habló de esas sociedades que con un fin lícito aparente constituyen centros del vicio.

El Sr. Mellado justificó la necesidad de la ley que se discute, porque á más del compromiso que tiene contraído el gobierno se halla el cumplimiento de un precepto constitucional.

Recordó que la doctrina que defendió el Sr. Cánovas en el discurso que sobre este particular pronunció en las Constituyentes de 1869, era más liberal que la que ahora defiende el señor Villaverde.

Rechaza el sistema preventivo, porque lo utilizarían los gobiernos según sus ideas.

El Sr. Dávila considera el bando del alcalde de Gracia injurioso para el Sr. Romero Robledo, y con este motivo pregunta al gobierno si está dispuesto á suspender á dicho alcalde, entregando el asunto á los tribunales.

El ministro de Gracia y Justicia le contesta que ha escrito al ministerio fiscal, absteniéndose de hacer otras consideraciones para no prejuzgar la cuestión.

El Sr. Leon y Castillo manifiesta que se instruye expediente.

El Sr. Boscá Serrahima, diputado por Gracia, niega que en esta población se verificase la mascarada de que habló el señor Romero Robledo.

No satisfecho el Sr. Dávila de las contestaciones que le dieron los susodichos ministros, anunció un debate, originando protestas y rumores.

Senado.—El general Salamanca combatió duramente las bases para el código militar, considerando mejor que éste la ordenanza militar. Pidió se establezcan presidios militares.

Madrid 4, 11-15 n.

El producto de la recaudación en el mes de Febrero ha tenido un aumento de siete millones comparada con la del mismo mes del año anterior.

Los Sres. Montero y Alonso Martínez, despues de detenida conferencia, acordaron en principio la fórmula conciliadora que redactará muy pronto el Sr. Montero Rios.

Los diputados republicanos no combatirán el proyecto sobre el jurado: concretaránse únicamente á hacer observaciones.

Madrid 5, 2 mda.

En la fórmula conciliadora que ha redactado el Sr. Montero Rios se desecha en absoluto la pena de suspensión del periódico, pero se establecen medios para perseguir á los verdaderos delincuentes.

Se exigirán ciertas condiciones para ser directores ó propietarios de periódicos y se rebajará la escala de penas.

Toda publicación se considerará para los efectos embargables de responsabilidad subsidiaria.

Madrid 5, 2-30 mda.

El gobierno, atendiendo á altísima indicación, ha acordado el nombramiento del general Castillo para el cargo de jefe del cuerpo de alabarderos.

Le reemplaza el general Cassola en el ministerio de la Guerra.

Madrid 5, 3 mda.

Con motivo de la salida del general Castillo, se ha pensado en llevar á cabo una combinación comprendiendo la capitania general de Cuba, cargo que se le había ofrecido al general Cassola; pero éste lo rechaza para que se le nombre ministro de la Guerra.

MAHON

El sábado último el señor Alcalde de esta ciudad, acompañado de una comisión de la Junta local de primera enseñanza, se constituyó en el caserío de Llumasanos con el objeto de dar posesion de aquella escuela de niños al maestro últimamente nombrado don Jaime Qués.

Despues de la toma de posesion, el señor Alcalde quiso enterarse del estado de instruccion de los alumnos y al efecto llamó á los más adelantados y les hizo leer y escribir al dictado en la pizarra, lo que verificaron á entera satisfaccion de los referidos señores, premiando el señor Alcalde con un librito de biografías de hombres célebres, á cada uno de los que más se distinguieron.

Habiendo manifestado el maestro saliente señor Vidal que algunos de los alumnos sabían escribir tambien con la mano izquierda por haberse él dedicado á ello por considerarlo muy útil, se puso en práctica por varios de ellos, dando el resultado más satisfactorio.

Al despedirse recomendó la comisión al nuevo maestro que siguiese el mismo régimen de enseñanza que su antecesor, particularmente en lo que se refiere á la escritura con la mano izquierda, quien prometió secundaria por su parte los propósitos de la Junta local y dirigiéndose el Sr. Alcalde á los niños les alentó en un breve discurso para que continuasen con perseverancia sus estudios porque á fuerza de estudiar se consigue el ser grandes hombres.

Nos consta que los señores de la comisión salieron gratamente impresionados de la altura á que el Sr. Vidal ha sabido poner la instrucción en la espresada escuela, por lo que no podemos menos de felicitarle.

Son muchas las personas que se quejan de lo mal que se hace el servicio de los carros de limpieza, pues son varias las calles que se pasan á veces un día entero sin que se asome por ellas ni uno solo de dichos carros.

Sería de desear que por quien puede hacerlo se mandara mejorar el servicio en cuestion, pues este descuido escusa en parte las faltas que cometen los vecinos echando al arroyo las aguas sucias.

Por no haberse reunido número suficiente de representantes

de los Ayuntamientos de este partido judicial, no pudo en el día de ayer aprobarse el presupuesto carcelario del próximo año económico. Mañana debe reunirse nuevamente.

Por real orden de 23 de Febrero último ha sido trasladado al instituto de 2.ª enseñanza de Huelva el catedrático de física y química del de esta ciudad D. Elías Alonso y Alonso.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado en Madrid el día 4 del actual, ha salido premiado con 800 pesetas el billete número 2.265, despachado en la Administración núm. 6 de esta ciudad.

Con el correo de hoy ha llegado la cesantía de Bartolomé Gomila estanquero de la villa de Mercadal, y el nombramiento de Antonia Ferrer a quien había sustituido aquel en el cargo espresado.

Dadas las condiciones de viudez de la favorecida, el mucho tiempo que ha desempeñado el cargo de estanquera de la villa dicha, y el aprecio con que la tratan sus vecinos, no podemos menos de aplaudir el acto de justicia que entraña la reposición citada.

Leemos en «El País»:

«Probablemente aparecerá dentro de poco una revista decenal de instrucción y recreo redactada por varios jóvenes de esta ciudad. (Ciudadela) Celebraremos que esta publicación se realice sin obstáculos.»

Copiamos de «El Imparcial»:

Reunion de los agricultores andaluces
Sevilla 1.º, 5 t.

Hoy se ha celebrado en el grandioso patio de la Casa Lonja de esta capital una importantísima reunion de agricultores de la region andaluza con objeto de estudiar los medios más adecuados para evitar la ruina de los inmensos intereses que representan los congregados.

El acto, que revistió gran solemnidad, fué presidido por D. Eduardo Ibarra.

Han pronunciado discursos muy notables los Sres. Ibarra, Calzada y Liaño, quienes demostraron la tristísima situación por que atraviesa la agricultura y la necesidad de que los altos poderes del Estado traten de remediarla con la posible urgencia.

Se ha aprobado por unanimidad una exposicion dirigida al gobierno, cuyas principales conclusiones son las siguientes:

Pedir la modificacion de las cartillas de amillaramiento.

Aumentar los derechos sobre el petróleo bruto, prohibiéndose la exportacion del refinado.

Imposicion de mayores derechos á los ganados y carnes muertas procedentes del extranjero.

Exclusion del proyecto referente á la admision de cereales, lanas y aceites.

Estipulacion de nuevos tratados de comercio con las naciones extranjeras, á fin de facilitar el desarrollo de los productos agrícolas nacionales.

Tambien se ha acordado constituir en Sevilla una asociacion general de agricultores de la region andaluza, encargada de defender permanentemente los intereses de la clase.

Una comision de hacendados, presidida por el Sr. Ibarra, se dirigirá á Madrid para entregar la exposicion aprobada, y conferenciar con los ministros sobre los intereses de la agricultura.

Han concurrido á la reunion dos mil labradores, y se recibieron además las adhesiones de doce mil.

Todas las localidades importantes de Andalucía estuvieron representadas en la reunion, á la que concurrieron senadores, diputados á Cortes y provinciales y representantes de la prensa.

En esta manifestacion importantísima de los agricultores andaluces, reinaron gran animacion y loable unanimidad de miras.

Se ha dado un voto de confianza absoluto á la junta directiva.

Esta confia en que «El Imparcial» dará publicidad al significativo acto, realizado hoy por la clase agrícola de Andalucía.

Relacion de los pasajeros llegados hoy a bordo del vapor-correo «Menorca» fondeado a las 4 y media de esta madrugada:

D. Francisco Mercadal, Bartolomé Moll, Coloma Roca, Catalina Alemany, Emilia Percina, Catalina Pablo, Gabriel Salamanca, Gaspar Roselló, Juan Isern, Miguel Estela y dos hijas, Francisca Jener, Bartolomé Mir, Francisca Pieras, Antonio Roca, Victoriano Roselló, Benito Orfila, un oficial de Administración Militar, 17 individuos de tropa.—Total 35.

BOLSA DE MADRID

7 de Marzo.

4 por 100 interior perpétuo. . . 64'050
4 por 100 amortizable . . . 77'800
Billetes Hipotecarios de Cuba. 96'800

BOLSA DE BARCELONA

7 de Marzo, 5'10 t.

4 por 100 interior. 64'069
4 por 100 exterior. 64'810
4 por 100 amortizable 89'000
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880 . . . 96'750
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 . . . 93'250
Banco Hispano Colonial 44'870
Acciones ferrocarril Francia. 36'750
Id. Norte 77'750
Id. Orense. 10'369
Obligaciones Francia. 00'000
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 29'000
Id. Almansa. 65'250
Obligaciones Transatlánticas . . . 00'000

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Liberal

Sr. Director de EL LIBERAL.

Palma 7 de Marzo.

Ayer de doce á tres efectuóse en nuestro coliseo la reparticion de premios concedidos en el certámen con que el Instituto Balear de segunda enseñanza celebró el quincuagésimo aniversario de su fundacion. La concurrencia fué numerosa y lucida, pero á consecuencia de lo intempestivo de la hora, abandonaron muchas familias el local antes de terminarse el acto. Comisiones civiles, militares, particulares y gran número de personas de la buena sociedad palmesana, ocupaban los palcos y patio de nuestro teatro, y el paraiso se veía atestado tambien de curiosos, en su mayoría estudiantes. La nutrida banda del regimiento de Mindanao, bajo la inteligente batuta de su director Sr. de Solano, amenizó el acto, tocando escogidas piezas de su repertorio en la plazoleta del coliseo.

La prensa local no cesa de lamentarse todos los dias de la falta de limpieza en las vias públicas, muy especialmente en los callejones sin salida, donde permanece amontonada la basura dias enteros, en detrimento de la higiene y de la cultura de esta capital. Estos dias, en calles-carreteras como las del Conquistador, S. Miguel y otras, vuelve á asemar el poivo, en relevo del barro que hasta hace muy poco ejercía allí su absoluto imperio. Por fin, á los años mil, se llega á adoquinar la céntrica y concurrida plaza de Cort: ya el farol-modelo dejará de iluminar los pantanos, que se formaban en los dias lluviosos. Parece que se proyecta aplicar al paseo del Borne el afirmado de cemento, para disminuir la perenne humedad, que en aquella avenida suele reinar en la mayor parte del año. Y dispensen mis lectores, si les he llevado hoy á inspeccionar los bajos callejeros; pues la mirada hacia el canal se hace ya difícil de sostener, á causa del creciente grado actínico de la luz solar.

Se ha inaugurado ya el ventoso marzo: todos saben á que á tenerse, cuando Eolo abra sus compuertas: lo que no saben todos los solteros es que el ventilado marzo, según las comadres del barrio, es el mes más fatal para contraer matrimonio. No conviene, pues, impacientarse, respetables y presuntas mamás políticas.

En la plaza de toros tuvimos ayer funcion acrobata y gimnasta por la empresa titulada «La Madrileña» que dirigen los hermanos Teresa. Según versiones, la funcion dejó satisfecha la más que regular concurrencia que asistió al espectáculo. Se dice que para las próximas fiestas de Pascua tendremos en el teatro Circo Balear, una buena compañía de zarzuela y baile, á cuyo fin y para su ajuste, ha salido ya para el continente un comisionado. En el teatro principal se gestiona para contratar al actor señor Palencia y su compañía, para dar cuarenta ó cincuenta representaciones dramáticas. Veremos lo que resulta con tanto preparativo.

Van conociéndose los resultados fatales de la nevada caída ultimamente. En algunas comarcas, las pérdidas de almendras y algarrobas serán considerables mucho más que no se creyó en un principio, y gran parte de arboles frutales como naranjeros, higueras y limoneros que quemó la nevada, se dan tambien ya como perdidos. Este año, por lo tanto, será fatalísimo para la agricultura y para los infelices labradores y sus familias.

Por los diarios se habrán ustedes enterado de la desgracia ocurrida dias pasados en la mar y en aguas de la bahía de Rosas á bordo de una polacra goleta de esta matrícula, que se dirigía desde este puerto al de Cete con cargamento de vino. Según detalles recibidos por el último correo, parece que al tratar de arribar el buque por no poder hacer frente al temporal que reinaba, de un golpe de la botarasa al dar un balance el buque arrojó á su capitán al agua, y por más esfuerzos que hizo la tripulacion para salvarle, no pudieron conseguirlo, á pesar de haber notado que el naufrago se agarraba á un salvavidas que el piloto le arrojó. Como eran las nueve de la noche y la mar estaba furiosa y agitada, se supone pereció ahogado.

Parece que el señor Gobernador civil y don Plácido Maroto, jefe de Seguridad, están dando una batida y moviendo los convenientes resortes para limpiar la capital y la isla de la mucha gente sospechosa y de mal vivir que recorre este país. Han dispuesto ya el embarque para sus respectivas provincias á varios licenciados de presidio cumplidos en este penal.

Hoy que una reciente disposición previene que se rotulen ó se cambien los nombres de las calles, que los Ayuntamientos crean oportuno, debemos consignar que la mayoría de las poblaciones de España de alguna importancia, tienen una calle denominada de *Cervantes*, y que bien merece titularse así alguna de las que el Ayuntamiento de Mahon acuerde cambiar de nombre. No es esta la única mutacion que merece hacerse, y es de esperar que se realizaran, honrándose así la memoria de otras grandes figuras patrióticas.

En algunos periódicos de Palma, leímos que anteayer, sábado, debía celebrarse una reunion con objeto de preparar los trabajos preliminares para la creacion del nuevo Ateneo. Ignoramos si llegaria á verificarse; pero podemos decir que algunos amigos nuestros, que ocupan una posicion literaria oficial, no fueron avisados, no obstante pertenecer al antiguo Ateneo en el momento de su cierre. Estaremos al tanto del desarrollo de tan loable pensamiento y lo iremos comunicando á los lectores de EL LIBERAL.

Nos hemos quedado ya sin bailes y canto flamenco. La sociedad de la calle de Santa Cilia y Danús, ha despachado á los majos y manolas, y trata de ajustar una compañía de francesas para hacer las delicias de la poltería palmesana. Veremos si tienen tanta aceptacion como las hijas de la tierra de *Maria Santísima*.

Tambien es esperada en esta capital la tan célebre y aplaudida arpista Esmeralda Cervantes.

Para Mayo Junio y Julio se preparan tambien varias corridas de toros teniendo ya ajustado el empresario al primer espada Valentín Martín con su respectiva cuadrilla.

Nada más se me ocurre este correo respecto á noticias locales. El próximo lunes continuará si hay algo que merezca sancionarse.

CAMPO-AMOR.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 8

De Argel v. yacht inglés «Venturan», cap. Mr. Kenix, con 15 trip., 2 pas. y sus equipos.

De Palma v. correo «Menorca» cap. D. Francisco Cardona, con 17 trip., 35 pas., efectos y la correspondencia.

Día 4

Para Palma laud «Dolores», pat. Antonio Sintés, con 6 trip., 1 pas., trigo y efectos.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 8.

De la informacion abierta en el Senado acerca de las admisiones temporales, se deducen impresiones conciliadoras.

El Sr. Moyano ha sintetizado las aspiraciones de Castilla, diciendo, dadnos seguridades para la exportacion y aceptaremos las admisiones temporales.

Las discusiones del Congreso están muy animadas con motivo de la proposicion presentada á consecuencia del bando publicado por el Alcalde de Gracia.

Madrid 8.

En Bulgaria han sido fusilados trece insurrectos.

La Gaceta de Moscou ataca duramente á la Regencia y al Gobierno de Bulgaria por consecuencia de los fusilamientos de insurrectos.

En Sofia han sido cruelmente apaleados los presos políticos.

Se cree que la Regencia trata de proclamar la independencia de Bulgaria.

En el parlamento alemán se han reproducido los debates sobre el proyecto de aumento del ejército.



LA SEÑORITA
Doña María Cardona y Cardona

ha fallecido
á las dos y media de la tarde de hoy
á LA EDAD DE 17 AÑOS

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, abuela materna, tías y demás parientes, ruegan encarecidamente á sus amigos y conocidos eleven á Dios sus oraciones por el eterno descanso del alma de la finada, y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las 4 de la tarde.

El duelo se dará por despedido despues del entierro.

Casa mortuoria, calle de San Roque número 39.

Mahon 8 Marzo 1887.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:
calle Nueva, núm.º 25.

La Prevision

Sociedad anónima de seguros sobre la vida
á prima fija

domiciliada en Barcelona
PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚM. 8

Capital social
5.000.000 de pesetas

JUNTA DE GOBIERNO

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vice-Presidente

Excmo. Sr. D. Isidoro Pons.

Vocales

Sr. D. José Amell.
Excmo. Sr. Marqués de Ciudadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.
Sr. D. Ramon Siscar.
Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.
Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.
Sr. D. Juan Prats y Rodés.
Sr. D. Odon Ferrer.

Comision directiva

Sr. D. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

Administrador

Sr. D. Simon Ferrer y Ribes.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes; redención de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirijense al representante en Menorca D. Pascual José Hernandez, Mahon.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO
de

BERNARDO FÁBREGUES Y SINTES
Nueva 25

En el citado establecimiento se admiten suscripciones á las obras siguientes:

Manual de Cirujía menor, obra dedicada á los practicantes, ministrantes, sangradores, dentistas y matronas, por D. A. Formula Corsi.—A medio real la entrega.

El Consultor del ornamentalista, tratado teórico-práctico de pintura decorativa, por reputados artistas.—A medio real la entrega.

Guía del peluquero; obra indispensable á los peluqueros, peinadoras y perfumistas, por F. Barado.—A medio real la entrega.

Obras de Miguel de Cervantes Saavedra incluso el D. Quijote de la Mancha.—A cuartillo de real la entrega.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRA VALETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 14 de Marzo de 1887.

Ha de constar de 35.000 billetes, al precio de 50 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de 5 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1834, importantes 1.277.500 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Prms.	Ptas.
1 de	140.000
1 de	70.000
1 de	30.000
2 de 10.000	20.000
2 de 6.000	18.000
20 de 4.000	80.000
1.800 de 500	900.000
2 aprox. de 5.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor	10.000
2 id. de 3.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	6.000
2 id. de 1.750 para el premio tercero	3.500
1.834	1.277.500

Mahon 5 de Marzo de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Para vender

Lo está un burro de Argel de cuatro años.

Informarán calle del Rosario, número 21, esquina á la de San Roque.

BALANCE DE GÉNEROS Lo efectuará el BAZAR GANET Y PONS

desde el 27 al 30 del corriente, por cuyo motivo dicha casa dará todas sus existencias á precios de fábrica.

Acudid y vereis precios no conocidos en esta.

Mahon 1.º Marzo 1887.

50, Arraval, 50

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, neoplasia de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el Elixir dentífico Sant-Serrant del Doctor Casasa

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la

facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.
Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironda)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR

EN Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparacion como el msjor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1807 SEGUIN 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX

Agente General: Depósito en todas las Farmacias y Perfumerías de Francia y Estranjero



Mallorca cristiana

Poema de la conquista de Mallorca

lo primer y mes gran fet d'armas del alt

REY EN JAUME

per

DAMÁS CALVET

MESTRE EN GAY SABER

Constará de quinze á vint entregas de 64 planas ab una portada obra del distinguit pintor decoratiu Sr. Mirabent. Lo preu per entrega será de

UNA PESSETA

Se suscriu á se llibreria de G. Bals, Hannóver 33, Mahó.

Para vender

Lo están las fincas siguientes:

Una casa situada en esta ciudad calle la Infanta núms. 61 y 63. Otra casa situada en esta ciudad calle de Santa Ana n.º 13 y otra casa tambien en esta ciudad situada en la calle de los Frailes núms. 3 y 5.

Informarán en esta imprenta.

Papel Mazzantini

DE HILO PURO

ELABORADO CON ANÍS MAZZANTINI Fumadores

EN BIEN DE VUESTRA SALUD PROBADLO

Léjos de emplear el charlatanismo de muchos fabricantes, por toda garantía positiva, podemos asegurar que el papel que ofrecemos al público es de hilo puro, elaborado con anís.

Se vende en todos los estancos, al precio de CINCO céntimos el librito.

Depositario en Mahon

D. Manuel Sanchez, quincallería, plaza del Carmen n.º 5.

Subasta

El día 12 de Marzo próximo á las once de la mañana, se venderá en licitacion pública y en la plaza de la Constitución de esta ciudad una huerta con norria situada en el término del pueblo de Vila-Carlos, bajo el tipo de diez mil pesetas

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta están de manifiesto en la notaría de D. Francisco Mercadal.

La antigua estafeta de

despacho de sellos, cita en la calle Deyá número 32 de esta ciudad, ha sido elevada á Estanco, donde el público encontrará tabacos, papel sellado y todos los demás efectos timbrados del Estado.

Subasta

El domingo 13 de los corrientes á las diez de la mañana se venderán en licitacion verbal si las posturas acomodaren, en el despacho del notario de esta residencia D. José Vincent, con rebaja del veinte por ciento de su avalúo, las casas situas en Alayor número 2 de la calle de las Novias y números 5, 7 y 9 de la calle del Angel, y varias piezas de terreno y una viña situadas en aquel término y puntos denominados Camí Nou, Camí den Boix y Biniazau, con sugestion al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario.

Para alquilar

Lo está un piso en una casa de las más céntricas del vecino pueblo de San Luis, completamente amueblada para una familia.

Informarán en esta imprenta.

Para vender

Lo están las fincas siguientes:

Una casa situada en esta ciudad calle de San Jaime número 3. Otra casa situada en esta ciudad calle del Rector número 12. Y un almacén en el Andén de Poniente del Puerto de esta ciudad número 81.

Informará el Notario D. Pedro Orfila.

Para vender

Lo está una galera de dos ruedas con todo su aparejo y caballo de 4 años edad.

Informarán en esta imprenta.

Listas de embarque

Imprenta de EL LIBERAL

IMP. DE BERNARDO FABREGUES.
Nueva, 25.